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CORREIO DO POVO
Recape é retomado na Avenida Brasil e seguirá pela Avenida 

Melvin Jones

A Prefeitura Municipal 
de Mogi Mirim publi-
cou no sábado (15), o 
decreto nº 8.517/2022, 
que dispõe sobre a im-
plantação de medidas 

para eventos sociais, 
culturais, de lazer e es-
portivos com base nos 
protocolos sanitários 
do Governo do Estado 
de São Paulo.

A Secretaria Munici-
pal de Educação está 
priorizando para o 
ano letivo de 2022 
uma merenda esco-
lar com alimentação 
mais equilibrada e nu-
tritiva para os alunos 

da rede municipal de 
ensino. No momen-
to, a pasta se prepa-
ra para o retorno das 
aulas presenciais no 
próximo dia 31 de 
janeiro – e para isso 
também tem se orga-

nizado para atender 
a todos os protocolos 
sanitários de comba-
te à Covid-19, para 
um retorno seguro de 
alunos, professores e 
funcionários das uni-
dades escolares.

Além de cumprir seu 
papel de reduzir a ve-
locidade dos veículos 
e facilitar a identifi-
cação dos motoristas, 
o objetivo também é 

de que a lombada seja 
o primeiro obstáculo 
que possíveis bandi-
dos encontrarão em 
uma eventual fuga de 
um ataque ao prédio 

da corporação.
A instalação da lom-
bada é a primeira das 
diversas ações de se-
gurança que serão re-
alizadas no local. 

DECRETO REGU-
LAMENTA MEDIDAS 
SANITÁRIAS PARA 
EVENTOS EM MOGI 

MIRIM

Educação de Mogi Guaçu 
atua para levar às escolas 
merenda escolar com mais 

qualidade nutritiva

Secretaria de Segurança 
Pública instala lombada 

em frente à sua sede
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Menino de 7 anos é primeira 
criança imunizada contra a 
Covid-19 em Mogi Guaçu

Mogi Guaçu organiza retorno 
das aulas presenciais para 

31 de janeiro

Mogi Guaçu iniciou nes-
ta terça-feira, 18 de ja-
neiro, a vacinação contra 
a Covid-19 para crianças 
de 5 a 11 anos com co-

morbidades ou deficiên-
cia. A primeira a receber 
o imunizante no municí-
pio foi Estevan Palhares, 
de 7 anos. 

Após um período con-
turbado causado pela 
disseminação do coro-
navírus, a Secretaria 
Municipal de Educação 
organiza-se para um 
novo começo com o re-
torno das aulas presen-

ciais no próximo dia 31 
de janeiro. Cerca de 17 
mil alunos da rede mu-
nicipal de ensino devem 
voltar a frequentar os 
bancos escolares após 
quase dois anos de aulas 
remotas.

Após o período de reces-
so, a empresa contratada 

pela Prefeitura retomou 
os serviços de recape na 

manhã desta quarta-feira, 
dia 19 de janeiro, confor-

me cronograma da Secre-
taria de Obras e Mobilida-

de. Diversas vias estão no 
planejamento deste pro-

cesso, iniciado no final do 
ano passado. 

Começa a 

reforma do 

Poupatempo 

de Mogi Mirim

Saúde 
aplica 

mais de 
quatro 

mil doses 
e confir-
ma mais 
um Sába-
do sem 
Covid
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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Recape é retomado na Avenida Brasil e 
seguirá pela Avenida Melvin Jones

Construção das novas pontes continua 
avançando

EQUIPES INTENSIFICAM TRABALHO DE 
MANUTENÇÃO DE VIAS PÚBLICAS

Após o período de re-
cesso, a empresa con-
tratada pela Prefeitura 
retomou os serviços de 
recape na manhã desta 
quarta-feira, dia 19 de 
janeiro, conforme cro-
nograma da Secretaria 
de Obras e Mobilida-
de. Diversas vias estão 
no planejamento deste 
processo, iniciado no 
final do ano passado. 
As melhorias serão 
feitas em 15 vias ou 
trechos: Rua Atibaia, 
Rua Bragança Paulis-
ta, Rua Dr. Silvio de 
Camargo, Rua Santo 
Antônio do Jardim, 
Rua dos Operários, 
Avenida Dom Pedro 
I, Rua Jacyra S. Li-
thordi, Rua Antenor 
Gomes de Oliveira, 
Avenida Brasil, Ave-
nida Júlio Xavier da 
Silva, Rua Antenor de 
Freitas, Rua João An-
tunes de Lima Junior, 
Avenida Melvin Jones, 
Rua Minas Gerais e 

Rua Luiz Martini. O 
valor do contrato é de 
R$ 4.173.993,13, pro-
venientes de recursos 
próprios. São 11 ruas e 
quatro avenidas.
Em dezembro, os ser-
viços foram iniciados 
pela Avenida Brasil, 
nas proximidades do 
Tiro de Guerra, e re-
tomados nesta quarta-
-feira. Pelo cronogra-
ma, a equipe seguirá 
pela Avenida Melvin 
Jones, pela Rua João 
Antunes de Lima Jú-
nior, no Jardim Nossa 
Senhora das Graças, e 
Rua Minas Gerais, no 
Jardim Centenário. 
Também serão feitos 
trechos da Rua Antô-
nio de Freitas e Aveni-
da Júlio Xavier da Sil-
va, no Parque Cidade 
Nova. 
“Temos muito traba-
lho pela frente, pois 
estamos com esse pa-
cote de recapeamento 
em andamento e ou-

tros em fase final para 
conclusão dos proces-
sos licitatórios. Se o 
tempo colaborar, os 
serviços devem avan-
çar rapidamente pelos 
endereços já listados”, 
comentou o secretário 
de Obras e Mobilidade 
(SOM), José Antônio 
Ortiz Bueno.
Outras licitações estão 
em andamento e de-
vem ser concluídas até 
o final deste mês. Uma 
delas prevê recapea-
mento na Avenida Ma-
rechal Castelo Bran-
co. Outra contratação 
beneficiará a Avenida 
Luiz Gonzaga de Amo-
edo Campos e a Ave-
nida Maria Palhares 
Cassimiro. Num outro 
processo, a empresa 
vencedora executará 
serviços de infraestru-
tura no Distrito Indus-
trial João Batista Ca-
ruso, na Rua Leopoldo 
Campos Pedrini. 
Outras duas concor-

rências estão previs-
tas pela Secretaria de 
Obras e Mobilidade. 
A primeira é referente 
à execução de infra-
estrutura na Avenida 
Emília Marchi Martini 
e a segunda na Rua Ân-
gelo Armani de Olivei-

ra e na Travessa Clari-
ce Cardoso, no Parque 
Real, além da Avenida 
Basílio Brunheroto, no 
Jardim Ypê V. “Outros 
endereços estão sendo 
listados juntamente 
com o prefeito Rodri-
go Falsetti e novas li-

citações serão abertas, 
uma vez que o mu-
nicípio tem recebido 
recursos estaduais e 
também investido re-
cursos próprios para a 
melhoria do asfalto do 
município”, concluiu o 
secretário da SOM. 

A construção das 
pontes nas Avenidas 
Brasil e dos Traba-
lhadores segue o cro-
nograma estabeleci-
do pela Secretaria de 
Obras e Mobilidade 

(SOM). As obras fo-
ram retomadas em ju-
nho do ano passado e 
são acompanhadas de 
perto pelos técnicos 
da pasta. A ponte da 
Avenida Brasil difere 

da Avenida dos Traba-
lhadores, porque terá 
pilares de sustentação 
no Rio Mogi Guaçu. 
Já a ponte da Traba-
lhadores será feita no 
método balanço suces-

sivo. 
O engenheiro da SOM, 
Marcos Paulo Bueno, 
informou que as obras 
da ponte na Aveni-
da Brasil estão mais 
avançadas, pois foram 
iniciadas primeiro. A 
empresa responsável 
pelas obras está atu-
ando na instalação das 
vigas que vão transpor 
o rio. Já na ponte da 
Avenida dos Traba-
lhadores, os operários 
estão construindo os 
tubulões– tipo de fun-
dação profunda com-
posta por segmentos 
de seção circular –.
“Nós temos feito esse 
acompanhamento di-
ário das obras, espe-
cialmente as das duas 
pontes. A construção 
da Brasil está indo 
muito bem, assim 
como a da Trabalha-
dores. O que pode al-
terar o cronograma é 
esse tempo instável”, 

comentou o engenhei-
ro. 
Segundo ele, a Secre-
taria de Obras e Mo-
bilidade já tem pron-
to o projeto que prevê 
mudanças no sistema 
de trânsito na região 
central. “Uma licita-
ção será aberta para 
podermos colocar em 
prática esse novo sis-
tema viário nas proxi-
midades das pontes da 
Avenida dos Trabalha-
dores”. 
Está prevista a insta-
lação de sistema se-
mafórico, novo acesso 
pelo Parque dos Ingás 
e alterações nas ro-
tatórias em frente ao 
Centro de Saúde e na 
que dá acesso a Vila 
Paraíso. Para algu-
mas destas alterações, 
contudo, será preciso 
realizar processo li-
citatório, porque são 
serviços não engloba-
dos nos recursos para 

construção da ponte.
A nova ponte servirá 
ao tráfego de veículos 
no sentido bairro/cen-
tro, enquanto a antiga 
ficará no sentido cen-
tro/bairro. Para isso, 
a pista da nova ponte 
será ligada à Avenida 
dos Trabalhadores. 
Depois da conclusão 
da obra, o projeto pre-
vê sinalização semafó-
rica no cruzamento da 
Avenida dos Trabalha-
dores com as Ruas São 
José e Rua dos Operá-
rios. 
As pontes são execu-
tadas por meio de fi-
nanciamento do mu-
nicípio junto à Caixa 
Econômica Federal 
dentro do pacote de 
R$ 29 milhões para 
obras de mobilidade 
urbana. Deste total, 
R$ 14,5 milhões são 
destinados para as 
pontes.

A Secretaria de 
Obras e Mobilidade 
Urbana tem inten-
sificado o trabalho 
de manutenção de 
vias públicas por 
toda a cidade. Tan-
to na região cen-
tral quanto nos 
bairros, as equipes 
estão acelerando o 
cronograma de ati-
vidades para, mes-
mo neste período 
chuvoso, garantir 
que as ruas e ave-
nidas estejam em 

bom estado para 
maior segurança 
de motoristas e pe-
destres.
A manutenção do 
asfalto, a pintura 
de solo e a sinali-
zação de trânsito 
em geral têm sido 
priorizadas neste 
início de ano. So-
mente na semana 
passada, 27 vias 
públicas receberam 
manutenção, den-
tre elas a Avenida 
Adib Chaib, que é 

uma das principais 
vias de acesso aos 
bairros, com inten-
so fluxo de veícu-
los.
Nesta semana, o 
mesmo serviço 
deve ser executa-
do em outras vias 
que necessitam de 
reparos. Na manhã 
desta quarta-feira 
(19),  a equipe de 
manutenção reali-
zou o trabalho no 
entorno do Com-
plexo Lavapés.

Cidade

Outras licitações estão em andamento e devem ser concluídas até o final deste mês

As pontes são executadas por meio de financiamento do município junto à Caixa Econômica Federal dentro do pacote de 
R$ 29 milhões para obras de mobilidade urbana

As pontes são executadas por meio de financiamento do município junto à Caixa Econômica Federal dentro do pacote de 
R$ 29 milhões para obras de mobilidade urbana
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VELÓRIO MUNICIPAL VAI AMPLIAR EM 50% SUA CAPACIDADE 
DE ATENDIMENTO

Secretaria de Segurança Pública instala lombada 
em frente à sua sede

DECRETO REGULAMENTA MEDIDAS SANITÁRIAS PARA 
EVENTOS EM MOGI MIRIM

Prefeitura de Mogi Mirim afasta servidores por contaminação 
de Covid-19

JARDIM PLANALTO E RESIDENCIAL FLORESTA RECEBEM 
AÇÕES DO PROGRAMA “CIDADE LIMPA”

NOTA DE PESAR

Desde dezembro de 
2021, quem passa pelas 
proximidades do Ce-
mitério Municipal tem 
percebido uma movi-
mentação de funcioná-
rios da construção civil 

no terreno do velório. 
Trata-se da amplia-
ção do Velório Muni-
cipal, que atualmente 
tem 404,60 m² de área 
construída e passará a 
ter aproximadamente 

638 m².
O projeto de amplia-
ção do local conta com 
duas novas salas de vi-
gília, uma nova sala de 
administração e cor-
redores que ligam a 

nova área ao espaço já 
existente. O objetivo 
da obra é ampliar em 
50% a capacidade de 
atendimento do veló-
rio, oferecendo maior 
distanciamento e mais 

conforto para as famí-
lias enlutadas.
Na semana passada, a 
equipe que está execu-
tando a obra finalizou 
a parte de alicerces e 
iniciou a construção 

das paredes da nova 
estrutura do velório. A 
construção deve pros-
seguir pelos próximos 
dois ou três meses até 
que a ampliação seja 
concluída.

Além de cumprir seu 
papel de reduzir a ve-
locidade dos veículos 
e facilitar a identifi-
cação dos motoristas, 

o objetivo também é 
de que a lombada seja 
o primeiro obstáculo 
que possíveis bandi-
dos encontrarão em 

uma eventual fuga de 
um ataque ao prédio 
da corporação.
A instalação da lom-
bada é a primeira das 

diversas ações de se-
gurança que serão 
realizadas no local. 
Isso aliado ao treina-
mento de cada guarda 

civil municipal, ge-
ram maior segurança 
a esses profissionais. 
Tal obra foi solicita-
da tendo em vista que, 

no passado, o prédio 
da Secretaria de Se-
gurança Pública já foi 
atacado por crimino-
sos.

A Prefeitura Municipal 
de Mogi Mirim publi-
cou no sábado (15), o 
decreto nº 8.517/2022, 
que dispõe sobre a im-
plantação de medidas 
para eventos sociais, 
culturais, de lazer e es-
portivos com base nos 
protocolos sanitários 
do Governo do Estado 
de São Paulo.
Todos os eventos rela-
cionados aos temas aci-
ma, realizados em Mogi 
Mirim, devem atender 
ao disposto neste decre-
to. Assim, os organiza-
dores ficam responsá-
veis por fazer cumprir 
todos os protocolos sa-
nitários.
A lotação máxima será 
de 50% da capacidade, 
com a obrigatoriedade 
do uso de máscaras. É 
obrigatória também a 

disponibilização de ál-
cool gel a 70%, fixados 
em locais de fácil acesso 
e em quantidades sufi-
cientes.
Todos os envolvidos 
devem comprovar o es-
quema vacinal comple-
to (duas doses ou dose 
única). No caso daque-
les que têm apenas uma 
dose da vacina, deverão 
apresentar resultado 
negativo de teste para 
Covid-19 do tipo PCR, 
realizado até 48 horas; 
ou do tipo antígeno, 
realizado até 24 horas 
antes do ingresso no 
estabelecimento. Esta 
determinação é válida 
para o público elegível 
para vacinação, ou seja, 
pessoas a partir de 12 
anos.
A fiscalização de todos 
os termos deste decreto 

ficará a cargo da Secre-
taria de Saúde, por meio 
da Vigilância Sanitária; 
da Secretaria de Segu-
rança Pública, por meio 

da Guarda Civil Muni-
cipal e da Secretaria de 
Finanças, por meio da 
Central de Fiscalização.
Serão respeitadas as 

diretrizes legais espe-
cíficas regulamentadas 
pelo Decreto Municipal 
nº 8.336, de 19 de feve-
reiro de 2021. O decreto 

entrou em vigor a partir 
do último sábado (15), 
data de sua publicação, 
sendo revogadas as dis-
posições em contrário.

A Prefeitura de Mogi 
Mirim tem sempre des-
tacado que estamos 
vencendo a batalha con-
tra a Covid-19, mas que 
a luta continua. Nos úl-
timos dias, entramos 
em uma nova fase de 
alta nas contaminações. 
Um cenário que atingiu 
não só a cidade, como o 

Estado de São Paulo e o 
Brasil.
Reforçamos a orienta-
ção para cuidados es-
senciais, como distan-
ciamento social, uso de 
máscara e higieniza-
ção das mãos com, por 
exemplo, álcool em gel 
70. E, claro. Para que to-
dos se vacinem, seguin-

do o cronograma para 
a primeira, segunda ou 
terceira dose.
Porém, em meio a este 
aumento de casos, a Ad-
ministração Municipal 
não ficou ilesa. Até esta 
terça-feira (18), 154 fun-
cionários da Prefeitura 
foram afastados após 
testarem positivo para 

Covid-19. Este número 
representa cerca de 5% 
do quadro de servidores 
públicos municipais. 
Alguns já estão retor-
nando, após cumprirem 
o período de isolamento 
e terem todos os cui-
dados médicos neces-
sários. Mesmo assim, 
devido a estas baixas, o 

atendimento à popula-
ção pode sofrer algum 
tipo de atraso.
Antecipamos, assim, 
desculpas por eventu-
ais transtornos. Porém, 
não nos esquivamos e 
deixamos claro que to-
dos os servidores estão 
se desdobrando para 
superar este momento 

de dificuldade. E, claro, 
ampliando os cuidados 
contra a Covid-19.
Que juntos possamos 
vencer esta fase e, mais 
unidos ainda, lá na fren-
te, celebrarmos a vitória 
total desta batalha con-
tra a Covid-19. Por isso, 
se cuide. E cuide do pró-
ximo!

Os serviços de lim-
peza urbana têm sido 
intensificados no Mu-
nicípio nestes primei-
ros dias do ano. Den-
tro de um cronograma 
preestabelecido, a Se-
cretaria de Serviços 
Municipais deu início 
nesta segunda-feira 
(17) ao Programa Ci-
dade Limpa.
Os primeiros bairros 
a receberem as equi-
pes para um mutirão 
de limpeza foram o 
Jardim Planalto e o 
Residencial Floresta. 

Equipes de roçagem 
e de coleta de lixo e 
entulhos se uniram 
em uma força-tarefa 
para garantir a ma-
nutenção das vias pú-
blicas em toda aquela 
região.
A roçagem foi feita 
em todo o entorno da 
rodovia que liga a SP-
147 ao Jardim Planal-
to e a limpeza de lixo 
e entulho pelas ruas 
do bairro, começan-
do pela rua Sebastião 
Vaz e se estendendo 
pelas demais vias.

O Programa “Cida-
de Limpa” tem por 
objetivo garantir a 
limpeza urbana, com 
o envolvimento das 
secretarias de Ser-
viços Municipais, 
Obras e Mobilidade 
Urbana, Agricultu-
ra e Meio Ambiente, 
Esporte, Saúde, Edu-
cação e Subprefeitura 
de Martim Francis-
co. Em breve, outros 
bairros deverão en-
trar no cronograma 
de execução dos ser-
viços.

É com profundo pesar que 
a Prefeitura de Mogi Mirim 
recebeu a informação do 

falecimento da educadora 
infantil Vera Aparecida Fa-
valli Rosa, aos 60 anos, na 

data de hoje (17). Vera tra-
balhava no CEMPI (Centro 
de Educação Municipal de 

Primeira Infância) Alfredo 
Bérgamo. Em 2021, atuou 
na sala do Berçário 2B. Aos 

familiares, amigos, colegas 
de trabalho e comunidade 
docente de Mogi Mirim, a 

nossa profunda solidarie-
dade neste momento de 
dor e consternação.

No momento, o órgão municipal cuida de 85 cães e 36 gatos de diferentes cores, tamanhos e idades, que estão em busca de um novo lar
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Educação de Mogi Guaçu atua para levar às escolas 
merenda escolar com mais qualidade nutritiva

Mogi Guaçu organiza retorno das aulas presenciais 
para 31 de janeiro

FATEC MOGI MIRIM RECEBE INVESTIMENTO EM 
EQUIPAMENTO E INFRAESTRUTURA

IPTU COM DESCONTO À VISTA PRORROGADO 
ATÉ 20 DE MARÇO

Começa a reforma do Poupatempo de Mogi Mirim

A Secretaria Munici-
pal de Educação está 
priorizando para o 
ano letivo de 2022 
uma merenda esco-
lar com alimentação 
mais equilibrada e nu-
tritiva para os alunos 
da rede municipal de 
ensino. No momen-
to, a pasta se prepa-
ra para o retorno das 
aulas presenciais no 
próximo dia 31 de 
janeiro – e para isso 
também tem se orga-

nizado para atender 
a todos os protocolos 
sanitários de comba-
te à Covid-19, para 
um retorno seguro de 
alunos, professores e 
funcionários das uni-
dades escolares.
Para garantir uma 
merenda de qualida-
de, com alimentação 
escolar saudável e ba-
lanceada, contribuin-
do para o desenvolvi-
mento das crianças e 
dos adolescentes por 

meio da oferta de car-
dápios elaborados, 
equipes de nutricio-
nistas da Secretaria 
seguem um crono-
grama de trabalho de 
acordo com os obje-
tivos propostos pelo 
Programa Nacional 
de Alimentação Esco-
lar (PNAE). 
“Durante a elabora-
ção dos cardápios, 
estamos procurando 
valorizar as neces-
sidades nutricionais 

por faixa etária e pe-
ríodo escolar (parcial 
e integral), os hábi-
tos alimentares, os 
alimentos naturais, 
frescos e ricos em 
nutrientes”, explicou 
a diretora do depar-
tamento da merenda 
escolar, Regiane Bi-
natti.
A merenda escolar 
do município atende 
25 Escolas Munici-
pais de Ensino Fun-
damental, 32 Escolas 

Municipais de Ensino 
Infantil, 21 Centros 
de Educação Infantil 
e, ainda, a Associação 
dos Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae), 
Fundação Educacio-
nal Guaçuana (FEG) 
e o Ceape (Centro 
de Apoio Pedagógico 
Especializado), tota-
lizando 18.493 estu-
dantes. Para atender 
esta demanda, serão 
investidos mais de 
R$ 22 milhões ao lon-

go do ano.
“Temos que planejar, 
organizar e executar 
ações que demons-
trem a importân-
cia da alimentação 
na aprendizagem 
dos alunos. Garan-
tir maior variedade e 
qualidade nutricional 
na merenda escolar, 
assegurando assim a 
permanência dos es-
tudantes nas unida-
des escolares”, finali-
zou Binatti.

Após um período con-
turbado causado pela 
disseminação do coro-
navírus, a Secretaria 
Municipal de Educação 
organiza-se para um 
novo começo com o re-
torno das aulas presen-
ciais no próximo dia 31 
de janeiro. Cerca de 17 
mil alunos da rede mu-
nicipal de ensino devem 
voltar a frequentar os 
bancos escolares após 
quase dois anos de aulas 
remotas.
O secretário municipal 
de Educação, Paulo Pa-
liari, explicou que, para 
o retorno presencial, 
serão seguidos todos 
os protocolos sanitá-
rios de combate à Co-
vid-19, principalmente 
nesse momento em que 
os casos da doença e de 

síndromes gripais vem 
apresentando aumento 
nos números.
“Estamos nos progra-
mando para voltarmos 
com as aulas presen-
ciais na data estipula-
da com a utilização de 
máscaras, álcool em gel 
e higienização frequen-
tes dos ambientes. To-
dos os professores, fun-
cionários das escolas e 
alunos serão obrigados 
a respeitar as regras de 
prevenção”, disse ele.
Paulo Paliari frisou que, 
apesar da pasta estar or-
ganizando o retorno das 
aulas presenciais em 31 
de janeiro, poderá ocor-
rer alteração por conta 
dos números da doença. 
Mas que uma avaliação 
já está sendo feita dia-
riamente. “Caso esse ce-

nário permaneça, tere-
mos que optar de novo 
pelas aulas remotas. 
Mas estamos avaliando 
e acompanhando os nú-
meros”, comentou.
Escolas
A higienização das uni-
dades escolares come-
çará no dia 26 de janei-
ro, data que termina o 
recesso dos professores 
e funcionários das 25 
Emefs (Escolas Muni-
cipais de Ensino Fun-
damental), 32 Emeis 
(Escolas Municipais de 
Ensino Infantil) e 21 
CEIs (Centros de Educa-
ção Infantil). “Utilizare-
mos água, álcool e cloro 
para a higienização dos 
ambientes, sendo este o 
meio mais eficaz para a 
realização desta preven-
ção. Este trabalho será 

feito pelos servidores de 
cada uma das escolas”, 
falou o secretário.
Também continuam 
sendo realizados os ser-
viços de roçagem, de 
limpeza, higienização 
de caixas d’água e pin-
tura das escolas para o 
retorno das aulas. O tra-
balho deve ser concluí-

do até o final de feverei-
ro. Ao todo, 80 prédios 
receberão as ações de 
manutenção. 
Uniformes
Uma novidade para o 
ano letivo de 2022 será 
a distribuição de kits 
de uniformes escolares 
para os 17 mil alunos da 
rede municipal de ensi-

no, que serão entregues 
no segundo semestre 
para cada estudante. 
Projeto de Lei autori-
zando a distribuição foi 
aprovado pela Câmara 
Municipal em sessão 
extraordinária, na últi-
ma terça-feira, 11 de ja-
neiro. 
A distribuição dos uni-
formes integra o projeto 
de organização escolar, 
no qual cada aluno da 
pré-escola ao ensino 
fundamental vai rece-
ber um kit com uma cal-
ça, duas camisetas, dois 
shorts ou shorts-saia. “A 
utilização do uniforme 
facilita a identificação 
dos alunos e nas ruas a 
comunidade consegue 
identificar de qual esco-
la o mesmo pertence”, 
finalizou Paliari.

A unidade mogimiriana 
da Faculdade de Tecno-
logia (Fatec) Arthur de 
Azevedo recebeu novos 
investimentos. Através 

do Centro Paula Sou-
za (CPS), foi realizada a 
aquisição de novos equi-
pamentos para as aulas 
práticas dos estudantes 

da instituição. Foram 
comprados 30 compu-
tadores e 15 notebooks, 
além de 15 ventiladores, 
para melhorar as condi-

ções ofertadas aos alu-
nos.
Importante frisar que, 
entre esta quinta-feira 
(13) e sexta-feira (14), a 

Fatec Mogi Mirim realiza 
a matrícula de 220 novos 
alunos. Eles ingressarão 
nos cursos de Análise 
e Desenvolvimento de 

Sistemas, Fabricação 
Mecânica, Projetos Me-
cânicos, Mecatrônica In-
dustrial e Gestão Empre-
sarial EAD.

Para dar continuidade ao 
processo de Moderniza-
ção dos Procedimentos 
Tributários e também es-
timular a conscientização 
para a redução de papel 
e a redução de custos, 

que podem ser revertidos 
para outros setores do 
Município, a Prefeitura 
comunica que estão dis-
poníveis os demonstrati-
vos de lançamentos e as 
guias para o pagamento 

de IPTU e também das 
Taxas Imobiliárias, Taxas 
Mobiliárias, bem como 
do ISSQN Fixo, pela for-
ma digital, através do site 
oficial do Município para 
que os contribuintes pos-

sam acessar seus boletos 
para pagamento.
E considerando a rápida 
expansão da nova varian-
te de Covid-19 e a necessi-
dade de evitar a aglome-
ração de contribuintes, a 
Prefeitura decidiu esten-
der o prazo para o paga-
mento à vista do IPTU, 
com 10% de desconto, 
para 20 de março. O con-
tribuinte que optar pelo 
pagamento parcelado 
terá também a opção de 
pagar a primeira parcela 
junto com a segunda, no 
dia 20 de março.
Com relação aos contri-
buintes que optarem pela 
forma de pagamento par-
celada e que não efetua-
rem esta opção através 
das plataformas virtuais, 

serão encaminhados os 
boletos aos endereços ca-
dastrados a partir de 20 
de fevereiro.
“Estamos trabalhando 
para atender a todos os 
contribuintes de modo 
que consigam recolher 
seus Impostos. Dessa 
forma, a Prefeitura vai 
disponibilizar sua estru-
tura para o atendimento 
da população garantindo 
o acesso e a impressão 
das parcelas dos seus tri-
butos. Este é um compro-
misso da Administração. 
A Prefeitura disponibili-
zará os boletos impres-
sos aos contribuintes que 
não possuírem mecanis-
mos de impressão, me-
diante solicitação”, frisou 
Mauro Zeuri, secretário 

de Finanças.
Para tanto, o contribuin-
te poderá acessar o site 
da Prefeitura, procurar 
os departamentos da Se-
cretaria de Finanças e 
outros pontos que serão 
disponibilizados para a 
retirada dos boletos na 
opção à vista. Basta ter 
uma guia do ano ante-
rior, para verificação do 
número correto do Ca-
dastro do Imóvel.
Se desejar, o contribuinte 
pode solicitar o envio das 
parcelas via WhatsApp, 
através do número (19) 
99540-5829, ou pelo te-
lefone (19) 3814-1026. 
Este é o link para aces-
so ao site da Prefeitura: 
http://www.mogimirim.
sp.gov.br

A Secretaria de Obras 
deu início à reforma 
do prédio que abrigará 
a unidade de Mogi Mi-
rim do Poupatempo. 
As obras tiveram iní-

cio no dia 6 de janeiro 
e são conduzidas pela 
AB Construções Ltda.
O Poupatempo será 
instalado no antigo 
prédio do Fundo So-

cial, no Espaço Cida-
dão. Nesta primeira 
etapa está sendo feita 
a demolição interna, 
preparando a área para 
a reforma e as devidas 

construções.
Serão renovados os 
sistemas elétrico e hi-
dráulico, além de ser-
viços como a troca do 
telhado, garantindo 

uma melhor condição 
climática aos usuários. 
Também será ampliado 
o espaço externo, em 
que hoje há um ponto 
de ônibus, para embar-

que e desembarque de 
passageiros, criando 
um terminal de ônibus 
e centralizando o ser-
viço de transporte co-
letivo da cidade.

A merenda escolar do município atende um total de 18.493 estudantes

A merenda escolar do município atende um total de 18.A higienização das unidades escolares começará no dia 26 de janeiro, data 
que termina o recesso dos professores e funcionários das 25 Emefs estudantes

Educação/Política
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Saúde abre agendamento para dois públicos: 
5 a 11 anos com deficiência ou comorbidades 
e para crianças de 11 anos sem problemas de 

saúde

Menino de 7 anos é primeira criança imunizada 
contra a Covid-19 em Mogi Guaçu

Saúde aplica mais de quatro mil doses e confirma 
mais um Sábado sem Covid

A Secretaria Municipal 
de Saúde realiza nes-
ta quinta-feira, dia 20 
de janeiro, a partir das 

13 horas, novo agen-
damento de vacinação 
contra a Covid-19 para 
crianças. Desta vez, 

para meninos e meni-
nas de 5 a 11 anos com 
deficiência ou comor-
bidades e para crianças 

de 11 anos sem proble-
mas de saúde. 
O atendimento será fei-
to exclusivamente pela 
internet, em https://
vacina.mogiguacu.sp.
gov.br. Novas agendas, 
ampliando a cobertura 
vacinal para o público 
infantil, serão divulga-
das tão logo o municí-
pio receba mais doses 
de imunizantes vindas 
do Governo do Estado.
No caso das crianças 
com comorbidades 
ou deficiência, pais e 
responsáveis têm que 
apresentar nos postos 
de vacinação compro-
vantes, como exames, 
receitas ou qualquer 
prescrição médica. Os 
cadastros já existentes 
nas unidades básicas de 
saúde também poderão 
ser utilizados para a va-
cinação.

A enfermeira da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, Luciana Leinatti, 
reforçou que, confor-
me as doses chegarem 
ao município, outros 
agendamentos serão 
abertos. “Nossa meta é 
ir ampliando o atendi-
mento das faixas etárias 
e isso será feito confor-
me a chegada dos imu-
nizantes no município. 
Esperamos imunizar as 
crianças de 5 a 11 anos 
o mais rápido possível”, 
ressaltou. 
Lista de comorbidades:
Insuficiência cardíaca
Cor-pulmonale e hiper-
tensão pulmonar
Cardiopatia hipertensi-
va
Síndromes coronaria-
nas
Valvopatias
Miocardiopatias e peri-
cardiopatias

Doenças da aorta, gran-
des vasos e fístulas ar-
teriovenosas
Arritmias cardíacas
Cardiopatias congêni-
tas
Próteses e implantes 
cardíacos
Talassemia
Síndrome de Down
Diabetes mellitus
Pneumopatias crônicas 
graves
Hipertensão arterial re-
sistente e de artéria es-
tágio 3
Hipertensão estágios 1 
e 2 com lesão e órgão 
alvo
Doença cerebrovascular
Doença renal crônica
Imunossuprimidos (in-
cluindo pacientes onco-
lógicos)
Anemia falciforme
Obesidade mórbida
Cirrose hepática
HIV

Mogi Guaçu iniciou nes-
ta terça-feira, 18 de ja-
neiro, a vacinação contra 
a Covid-19 para crianças 
de 5 a 11 anos com co-
morbidades ou deficiên-
cia. A primeira a receber 
o imunizante no municí-
pio foi Estevan Palhares, 
de 7 anos. A imunização 
ocorreu na Unidade de 
Saúde do Jardim Guaçu 
Mirim, na zona sul, e foi 
acompanhada pelo pre-
feito Rodrigo Falsetti, 
pelo vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel e 
pelo secretário munici-
pal de Saúde, Gildo Mar-
tinho de Araújo. 
Estevan era o único da 
família que ainda não 

tinha sido vacinado con-
tra a doença. A chegada 
de sua vez foi um alívio 
para a mãe Angélica Pa-
lhares. “A gente perdeu 
mãe e tia com Covid-19 e 
o sentimento, agora, é de 
alívio e de emoção. Nun-
ca tive receio em dar a 
vacina para ele, que tem 
asma, e tenho certeza 
de que ele vai ficar mais 
protegido. Tinha muito 
medo de ele pegar a do-
ença e parar numa UTI”, 
ressaltou a mãe, emocio-
nada. 
A tarde foi de muita 
emoção também para 
outras mães e avós que 
levaram as crianças até 
a UBS do Guaçu Mirim 

– e entre os profissio-
nais de saúde. Mais uma 
etapa da imunização que 
começa a ser cumprida 
pelo município. Das 600 
doses disponíveis nesta 
primeira remessa, 261 
agendamentos foram 
feitos. Por isso, um novo 
agendamento deverá ser 
aberto na próxima sema-
na. 
“Nós nos reunimos dia-
riamente e discutimos 
as ações para atingir o 
maior número de pes-
soas imunizadas. E com 
as crianças não está sen-
do diferente. No come-
ço sempre tem o receio, 
mas a procura começa a 
aumentar com o passar 

dos dias. Agora estamos 
esperando nota técnica 
do Estado para que pos-
samos organizar os pró-
ximos grupos a serem 
imunizados”, explicou o 
secretário de Saúde. 
Além de Estevan, os me-
ninos Bernardo Cardo-
so Santiago Garcia, de 9 
anos, Adrian Henrique 
Sales Melo, de 8 anos, e 
Davi Monteiro Silva, de 
8 anos, também foram 
imunizados diante dos 
olhos atentos do prefei-
to Rodrigo Falsetti, que 
não escondeu a felicida-
de de acompanhar mais 
uma etapa da campanha 
de imunização. 
“A vacina representa a 

esperança de que vamos 
vencer essa pandemia. 
Apesar do novo aumento 
dos casos, eles estão me-
nos graves por conta da 
vacina. Eu, pai de uma 

menina de 7 anos, estou 
feliz de ver as crianças 
e os pais emocionados. 
Mesma emoção que vou 
sentir quando for trazer 
a minha filha”, disse.

4.392 doses foram apli-
cadas pelos profissionais 
de saúde que atuaram 
no Sábado sem Covid, 
no último dia 15 de ja-
neiro. A ação foi reali-
zada com o objetivo de 
atingir o maior número 
de pessoas. Durante a 
ação, a maior procura 
foi pela dose de reforço. 
Segundo dados da Se-

cretaria Municipal de 
Saúde, 3.834 pessoas 
procuraram os postos 
pela dose de reforço. 
Além disso, 185 pessoas 
foram imunizadas com a 
1ª dose e outras 367 com 
a 2ª dose. Outras seis 
receberam a dose única 
da Janssen. 
“A ação aos sábados tem 
sido muito bem aceita 

pela população, princi-
palmente pelas pessoas 
que trabalham e con-
seguem se programar 
para colocar a vacina-
ção em dia. Os números 
têm sido positivos e, por 
isso, já programamos 
uma nova ação para o 
dia 22 de janeiro”, co-
mentou a enfermeira da 
Secretaria Municipal de 

Saúde, Luciana Leinatti. 
No próximo dia 22, o 
Sábado sem Covid terá 
atendimento em 17 uni-
dades de saúde no perí-
odo das 8h30 às 15h30: 
Zona Sul, Centro Oeste, 
Rosa Cruz, Eucaliptos, 
Ypê Pinheiro, Guaçu 
Mirim, Jardim Suécia, 
Santa Cecília, Zaniboni 
I, Zaniboni II, Alto dos 

Ypês, Hermínio Bueno, 
Guaçuano, Fantinato, 
Zona Norte, Chácaras 
Alvorada, Martinho 
Prado. Vale lembrar que 
não é necessário agen-
damento. Serão dispo-
nibilizados imunizantes 
para atender 1ª, 2ª e 3ª 
doses.
284.876 doses foram 
aplicadas contra a Co-

vid-19, segundo dados 
da Secretaria Municipal 
de Saúde. Deste total, 
são 123.910 pessoas com 
uma dose do imunizan-
te e 117.947 com duas 
doses. Já a imunização 
completa, com a dose de 
reforço ou 3ª dose, são 
38.994 munícipes. Além 
disso, 4.025 doses úni-
cas foram aplicadas.



Sexta
21 de Janeiro de 20226 Correio do PovoCultura

Cultura abre inscrições para oficinas online
A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultu-
ra e Turismo, está com 
inscrições abertas para 
Oficinas Culturais. As 
atividades estão previs-
tas para fevereiro e mar-
ço de 2022. No total, 
14 oficinas são ofereci-
das, todas elas através 
da plataforma Zoom. 
Abaixo, você conhecerá 
os detalhes sobre cada 
oficina e poderá acessar 
os respectivos links dos 
formulários de inscri-
ção. 

Inscrevam-se, compar-
tilhem e participem!

A CONTAÇÃO DE HIS-
TÓRIA PARA BEBÊS - 
INTRODUÇÃO
Coordenação: Fernan-
da Munhão
Data e horário: 2/2, 14h 
às 17h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
60 vagas
Seleção: análise da fi-
cha de inscrição
Público alvo: interessa-
dos a partir de 16 anos.
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/qceYS-
R2yXzLxpf1b9
Sinopse: A palestra 
trata da importância 
da leitura e da conta-
ção de histórias para 
os bebês. Como o bebê 
demonstra interesse 
pelas histórias? Como 
contar e ler histórias 
para os bebês? Quais os 
temas sugeridos? Quais 
os livros destinados a 
essa faixa etária? Quais 
os recursos utilizados 
para atrair a atenção 
do bebê? Um bate-papo 
descontraído destina-
do aos pais, professo-
res, psicólogos e todos 
aqueles que se interes-
sam pelas crianças des-
de o ventre ao tempo do 
brincar.

OFICINA: BLOQUEIO 
CRIATIVO EM FOTO-
GRAFIA: COMO LI-
DAR?
Coordenação: Henrii-
que
Turma A - 1 e 3/2, 14h 
às 16h
Turma B - 17 e 24/2, 
10h às 12h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
30 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público-alvo: Fotógra-
fos iniciantes, a partir 
de 16 anos, ou qualquer 
pessoa interessada em 
fotografia. Não é ne-
cessário conhecimento 
prévio.
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: 
H t t p s : / / f o r m s . g l e /
8S5AHb2BKNjaFmYb8
Sinopse: A oficina, em 
formato de conver-
sa, tem como objetivo 
principal propor exer-
cícios com e sem foto-
grafia para expandir o 
horizonte criativo dos 
alunos ou romper com 
bloqueios criativos que 
alguns deles possam 
ter. A ideia central é 
propor um olhar crítico 
sobre as fotografias que 
os participantes já rea-
lizaram em comparação 
com o tipo de fotografia 
e mercado fotográfico 
que eles querem traba-
lhar no futuro.

CLUBE DE LEITURA 
- FRAGMENTOS MO-
DERNISTAS NA LITE-
RATURA BRASILEIRA
Coordenação: Mirtes 
Portella e Rudá K. de 
Andrade
Datas e horários: 1, 8, 
15, 22/2; 8, 15, 22 e 
29/3, 18h30 às 20h30
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
25 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público-alvo: Interessa-
dos a partir de 16 anos
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/1Td-
D5hNYLfejKMvr6
Sinopse: A Semana de 
Arte Moderna, em fe-
vereiro de 1922, colo-
cou os padrões estéticos 
tradicionais paulista 
em polvorosa. Esta ati-
vidade pretende refletir 
sobre como esse mo-
vimento de vanguarda 
mostrou uma arte ra-
dicalmente oposta aos 
valores orientados pelo 
parnasianismo. Por 
meio de leituras de tex-
tos e imagens, a propos-
ta é traçar um percurso 
crítico de resgate e res-
significação do olhar 
modernista Pau-Brasil 
que preconizava: “ver 
com os olhos livres”.

PALESTRA: LYGIA 
CLARK: DA ARTE À 
TERAPIA - ESTUDOS 
DOS OBJETOS RELA-
CIONAIS
Coordenação: Dani 
Bargas
Datas e horários: 1/2, 
18h às 21h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
50 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: 
H t t p s : / / f o r m s . g l e /
cMMkeBJYp7eZATcZ7
Sinopse: Nesta palestra 
será apresentado o pen-
samento, a trajetória, 
e a obra de Lygia Clark 
por meio de seus “Ob-
jetos Relacionais” como 
dispositivos para inter-
conexão entre espaço 
interno e externo, corpo 
e cosmo. Lygia Clark foi 
pintora e escultora bra-
sileira nascida em Mi-
nas Gerais, pioneira da 
arte-abstrata e dedicou-
-se ao estudo do espaço 
e da materialidade. A 
radicalidade com que 
explorou as potenciali-
dades expressivas dos 
planos levou-a a desdo-
brá-los. Interessada em 
despertar todos os sen-
tidos do público, mer-
gulhou nas trocas sen-
soriais para criar uma 
linguagem relacional. 
A artista Lygia Clark se 
autodenominava pro-
positora ou canaliza-
dora de experiências, 
e assim, criou possi-
bilidades terapêuticas 
da arte sensorial e dos 
objetos em relação com 
o corpo, com objetivo 
de ampliar a percep-
ção, retomar memórias 
ou provocar diferentes 
emoções.

PALESTRA: UM PAS-
SEIO PELA HISTÓRIA 
DA ANIMAÇÃO
Coordenação: Sirley 
Alencar
Datas e horários: 4/2 - 
14h às 16h
60 vagas

Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
Público-alvo: interessa-
dos em geral
Seleção: primeiros ins-
critos
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/q1Z-
f3Kujams3Wk7q9
Sinopse: A animação 
divide suas raízes histó-
ricas com o cinema. Os 
primeiros experimen-
tos para transformar 
imagem em movimento 
usaram imagens cria-
das à mão. Magia, arte 
e ciência estiveram nos 
primórdios do cinema 
de animação. Arte ru-
pestre, brincadeiras de 
luz e sombra ou óculos 
de realidade virtual: 
não importa a tecnolo-
gia empregada, a ani-
mação surge quando 
se tem o desejo de con-
tar histórias através do 
movimento.

OFICINA: INTRODU-
ÇÃO AO JOGO
Coordenação: Simone 
Ordones (Grupo Gal-
pão)
Datas e horários: 8 e 
10/2, 14h às 16h
Inscrições: 10/1 até 
27/1
25 vagas
Público-alvo: estudan-
tes de teatro em fase 
iniciante e pessoas inte-
ressadas em conhecer a 
prática teatral.
Seleção: análise de fi-
cha de inscrição
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/yPYt-
DigGChf8vJxu7
Sinopse: A oficina se 
propõe a explorar al-
guns dos elementos 
fundamentais para es-
tudo e trabalho no te-
atro: sensibilização, 
consciência do corpo e 
do espaço, conhecendo 
vocabulários básicos 
tais como escuta, aten-
ção, disponibilidade, 
energia e observação. 
A partir de exercícios 
de concentração, im-
provisação, expressão 
corporal, vocal e leitura 
de textos, o aluno terá a 
oportunidade de desen-
volver a percepção de si 
mesmo, do outro e do 
coletivo.

INTRODUÇÃO AO CI-
NEMA QUEER
Coordenação: Fabrício 
Vilela
Datas e horários: 8/2, 
18h às 21h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
30 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/63mT-
V1upkNm3QSFW6
Sinopse: A presente 
palestra tem como ob-
jetivo apresentar uma 
introdução ao cinema 
queer. Esse cinema al-
ternativo emerge na dé-
cada de 1990 nos Esta-
dos Unidos da América, 
idealizado por cineastas 
gays e lésbicas. A pers-
pectiva desse cinema 
objetivava apresentar 
alguns estilos de vida de 
pessoas gays, lésbicas e 
trans e confrontar o ci-
nema mainstream, cri-
ticando a heterossexu-
alidade compulsória. O 
rótulo de cinema queer 
foi dado pela estudio-

sa de cinema B. Ruby 
Rich. Nesta palestra 
almejo apresentar os 
conceitos gênero, sexu-
alidade, teoria queer, 
cinema queer e exibir 
algumas intervenções 
queer no audiovisual no 
Brasil.

FREUD É MUITO BLA-
CK MIRROR
Coordenação: Thiago 
Neres e Fábio Moreira 
Vargas
Datas e horários: 10/2, 
18h às 21h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
60 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público-alvo: interessa-
dos em geral
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps :// forms.g le/JR-
Q3yyNKPoA8HGhR8
Sinopse: Nesta oficina 
vamos mergulhar fun-
do em alguns episódios 
da série e analisar quais 
conceitos estão sendo 
tratados, como estão 
sendo tratados e o por 
que foram os escolhi-
dos para estruturarem 
as narrativas em que se 
encontram. Vamos tam-
bém analisar paralelos 
com a teoria escrita de 
Freud a partir de outras 
histórias clássicas que 
ele teve como base para 
suas teorias e como a 
série faz uso delas, para 
mostrar que Freud é 
muito Black Mirror.
A atividade poderá 
abordar os seguintes 
episódios: The Natio-
nal Anthem; The Entire 
History of You; Be Ri-
ght back; White Chris-
thmas; Nosedive; San 
Junipero; Hated in the 
nation; USS Callister; 
Arkangel; Hang the DJ; 
Striking Vipers.

INTRODUÇÃO À PRO-
DUÇÃO CULTURAL 
MUSICAL EXECUTIVA
Coordenação: Cida 
Gonçalves
Datas e horários: 11/2 - 
14h às 16h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
50 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público-alvo: Estudan-
tes, produtores e pes-
soas interessadas no 
tema, acima de 16 anos.
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: 
H t t p s : / / f o r m s . g l e /
p5jWRVMx1KwVkAZc8
Sinopse: Um produtor 
cultural musical está 
envolvido em todas as 
etapas de um projeto 
artístico e cultural, des-
de a captação de recur-
sos até a apresentação 
final e avaliação dos re-
sultados. Ele faz a ponte 
entre os setores de cria-
ção artística e de gestão 
de um projeto cultural. 
Dependendo do projeto 
ou show, esse profis-
sional pode se envolver 
com questões técnicas 
e operacionais ou de-
senvolver atividades de 
gerenciamento de pro-
jetos como um todo. 
Nessa oficina serão 
apresentados conteú-
dos referentes à ativi-
dade deste com ênfase 
na área musical e exe-
cutiva.

OFICINA: A ENERGIA 
DA PALAVRA

Coordenação: Lydia Del 
Picchia (Grupo Galpão)
Datas e horários: 15 e 
17/2, 14h às 16h
Inscrições: 10/1 até 
27/1
30 vagas
Seleção: Análise de fi-
cha de inscrição
Público alvo: Atores, 
dramaturgos, músicos, 
estudantes e pesquisa-
dores de teatro.
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/X9bb-
MvvrhBKcAgTo9
Sinopse: A oficina fo-
caliza o estudo do texto 
e a emissão da palavra 
através de estímulos 
vocais e corporais, lei-
turas de textos e poe-
mas, propondo ao ator 
uma investigação sobre 
o entendimento daquilo 
que conecta o trabalho 
em sala ao momento 
da cena, desenvolvendo 
princípios como o jogo 
e a polifonia, de manei-
ra que o participante 
possa desenvolver sua 
atenção, escuta, dispo-
nibilidade e concentra-
ção.

OFICINA: POESIA 
CONTEMPORÂNEA
Coordenação: Caroline 
Maciel
Datas e horários: 16, 18 
e 23/2, 14h às 16h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
30 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público alvo: Interessa-
dos a partir de 16 anos
Materiais necessários: 
Caderno e caneta para 
exercícios de escrita.
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/pubUf-
86Tyxw7XzNH8
Sinopse: A oficina com-
partilhará leitura de po-
emas, apresentando ca-
racterísticas do gênero 
literário e breve cenário 
da poesia contempo-
rânea. Os participan-
tes serão convidados a 
experimentar a escrita 
criativa e compartilhar 
suas produções.

ENCONTROS LÍRICOS 
COM O BARBEIRO DE 
SEVILHA, DE GIOA-
CHINO ROSSINI
Coordenação: Sergio 
Casoy
Datas e horários: 16 e 
17/2, quarta e quinta-
-feira, 18h30 às 20h30
50 vagas
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público-Alvo: interes-
sados
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/a8P-
j32bpvrvVfrJD7
Sinopse: O formato de-
nominado “Encontro 
Lírico” consiste em, to-
mando uma determi-
nada ópera como tema, 
discorrer sobre suas 
origens e detalhes que 
envolvem sua criação 
– apoiada por exibição 
de imagens via Power 
Point – e a em seguida 
exibir e comentar, em 
vídeo, seus trechos mais 
significativos, retirados 
de várias produções da-
quela ópera para que os 
alunos possam, além 
de se familiarizar com 
o canto, comparar e 
constatar às várias pos-

sibilidades de produção 
teatral que um mesmo 
tema pode oferecer. 
Com Sergio Casoy, pro-
fessor e pesquisador de 
música lírica, autor de 
“A invenção da ópera” e 
“Ópera de outros canta-
res”.

OFICINA: GRUPO 
GALPÃO - UMA HIS-
TÓRIA DE TEATRO
Coordenação: Eduardo 
Moreira (Grupo Gal-
pão)
Datas e horários: 22 e 
24/2, 18h às 20h
Inscrições: 10/1 até o 
preenchimento das va-
gas
60 vagas
Seleção: primeiros ins-
critos
Público alvo: Atores, 
estudantes, pesquisa-
dores de teatro e das ar-
tes em geral.
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: Ht-
tps://forms.gle/QKW-
tFaJ11FDKTY486
Sinopse: A oficina “ 
Grupo Galpão - Uma 
história de teatro” pro-
põe o cruzamento das 
montagens do grupo 
Galpão, feitas ao longo 
de quase 40 anos, com a 
história do teatro e seus 
diferentes gêneros e es-
tilos. Passeando pela 
tragédia grega, os autos 
medievais, a Commédia 
dell’arte, o teatro popu-
lar e barroco, o teatro 
Elizabetano, a Comédia 
clássica, o teatro realis-
ta e a dramaturgia de 
Anton Tchékhov, o te-
atro épico de Brecht e 
a performance da cena 
contemporânea e as re-
ferências de trabalho 
de alguns dos princi-
pais encenadores bra-
sileiros e estrangeiros 
com quem o Galpão 
trabalhou, a oficina vai 
relacionar tais tópicos 
com as montagens e 
workshops desenvolvi-
dos pelo grupo.

OFICINA: UMA BRE-
VE EXPERIÊNCIA DE 
GRUPO
Coordenação: Julio Ma-
ciel (Grupo Galpão)
Datas e horários: 8 e 
10/3, 18h30 às 20h30
Inscrições: 10/1 até 
27/1
30 vagas
Público-aula: Atores, 
estudantes, pesquisa-
dores de teatro.
Seleção: análise pela fi-
cha de inscrição
Plataforma: Zoom
Link de inscrição: 
H t t p s : / / f o r m s . g l e /
Y h e E R D 5 C F E H u D -
MWm7
Sinopse: A oficina tem 
como objetivo investi-
gar algumas questões 
do fazer teatral hoje, 
através de práticas e 
trocas de experiências 
entre os artistas envol-
vidos: Como continuar 
produzindo arte? Quais 
possibilidades para a 
criação poderiam se 
abrir neste momento de 
isolamento? Como ate-
nuar a falta da presença 
física na sala de ensaio? 
Como se sentir parte 
de um grupo e manter 
a energia para o traba-
lho de criação online? A 
partir destas perguntas, 
que devem permanecer 
abertas, vamos exerci-
tar coletivamente nos-
sa capacidade de jogo 
e interação no trabalho 
com a criação virtual.
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COMEÇA NO SÁBA-
DO A EXPOSIÇÃO 

FERROMODELISMO 
E ARTE

ABERTURA DA COPA RURAL É 
ADIADA

O desenvolvimento de 
Mogi Mirim esteve, por 
décadas, conectado aos 
trilhos das ferrovias. 
Agora, um pouco des-
te universo estará em 
cena com a exposição 
“Ferromodelismo & 
Arte”.
Ela acontecerá de 22 
a 29 de janeiro, com 
curta duração, através 
da parceria entre a Se-
cretaria de Cultura e 
Turismo e o Instituto 
de Preservação Com-
panhia Mogiana, com o 
apoio da Casa Azul.

O Salão Nobre “Luiz 
Guardia Neto” do Cen-
tro Cultural “Lauro 
Monteiro de Carvalho 
e Silva” será o palco da 
apresentação.
A mostra será compos-
ta por trens elétricos, 
quadros, pinturas e fo-
tografias com a temá-
tica “Ferrovias”. Uma 
exposição inédita, para 
encher os olhos de to-
das as idades.
Dias e horários da ex-
posição
22 de janeiro (sábado): 
das 10h às 20h

24, 25, 26, 27 e 28 de 
janeiro: das 8h às 17h
29 de janeiro (sábado): 
das 8h às 20h 
Vale ressaltar que é 
obrigatório o uso de 
máscara, entre outras 
medidas de segurança 
sanitária e a ocupação 
máxima será de somen-
te 50% da capacida-
de da exposição. Será 
ainda exigido o com-
provante de vacinação 
(passaporte vacinal) 
contra a Covid-19 para 
todos com idade igual 
ou superior a 12 anos.

A Secretaria de Espor-
te Juventude e Lazer 
(Sejel) determinou o 
adiamento da aber-
tura da Copa de Fute-
bol Rural Mogi Mirim 
2022. Com duas par-
tidas agendadas para 
o dia 23 de janeiro, a 
competição terá o seu 
início adiado por tem-
po indeterminado.
Os dirigentes dos seis 
clubes participantes 
foram comunicados 
da decisão na manhã 
desta sexta-feira (14). 
A medida acompanha 

orientação do Prefei-
to Paulo de Oliveira e 
Silva e da Secretaria 
Municipal de Saúde e 
ocorre devido ao au-
mento no número de 
casos de Covid-19 e 
de H3N2.
No dia 23 de janei-
ro aconteceriam dois 
jogos. No campo da 
Aparecidinha, o time 
da casa receberia o 
Martim Francisco, às 
13h45, pela categoria 
Aspirantes e às 16h, 
pela Titular. A pri-
meira rodada seria 

completada no dia 30.
Assim que a situação 
for atualizada, a ta-
bela de jogos terá as 
datas definidas e as 
agremiações serão 
devidamente comu-
nicadas. A Sejel rei-
tera aos times partici-
pantes para que seja 
mantida a rotina de 
inscrições e que de-
seja a normalização 
do quadro sanitário 
na cidade para que, o 
mais breve possível, 
possa dar início às 
competições.

Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

Na Escola Champagnat, acreditamos numa 
educação inovadora, com os melhores resultados 
e voltada para importantes valores. Aqui, seu filho 
desenvolve habilidades, como autonomia e trabalho 
em equipe, a partir de projetos, atividades de mão 
na massa e debates para resolução de problemas, 
sempre de forma colaborativa. Ele contará com:

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Tecnologia educacional em sintonia com o mundo;
●  Qualidade em educação para construir projetos
     de vida incríveis;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

formação
humana, digital e

transformadora.
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Soluções inteligentes para preservar a nossa 
biodiversidade

Oportunidades e desafios da regulação em 
telecomunicações

Invista em soft skills

Por Malu Nunes

País com a maior bio-
diversidade do planeta, 
o Brasil possui mais de 
20% do número total de 
espécies da Terra. É fas-
cinante observar que as 
diferenças climáticas e 
variações ecológicas em 
nosso extenso território 
foram capazes de abrigar 
biomas tão diversos e ge-
nerosos, com diferentes 
tipos de vegetação e fau-
na, como a Amazônia, 
a Caatinga, o Cerrado, a 
Mata Atlântica, o Pampa 
e o Pantanal. Além dis-
so, temos uma costa ma-
rinha de 3,5 milhões de 
quilômetros quadrados, 
com ecossistemas extra-
ordinários como recifes 
de corais, dunas, man-
guezais, lagoas, estuários 
e pântanos.
Sabemos que toda essa 
riqueza natural vem so-
frendo pressões ao longo 
da nossa história, mas, 
felizmente, uma nova 
consciência ambiental 
está se formando no país. 
Diante de tantas notícias 
negativas que envolvem 
o meio ambiente no co-
tidiano, como desmata-
mento, queimadas, polui-
ção e eventos climáticos 
extremos, é difícil perce-
ber avanços em relação à 
conservação da natureza, 

mas pesquisas científicas 
de ponta, conhecimentos 
multidisciplinares apli-
cados em prol do bem 
comum e, sobretudo, mo-
delos de negócios com 
impacto socioambiental 
positivo nos acende uma 
esperança de que teremos 
um futuro bem melhor.
Para ampliar esse movi-
mento, no entanto, pre-
cisamos do engajamento 
de amplos setores da so-
ciedade, como autorida-
des, empreendedores, 
investidores, estudantes 
e profissionais que atuam 
nas mais diversas áreas – 
da biologia, engenharias 
e gastronomia a proces-
samento de dados, me-
dicina e comunicação. A 
natureza e a biodiversida-
de devem estar no centro 
da estratégia de desenvol-
vimento de novos mer-
cados, novos modelos de 
negócio, novos processos 
e métodos organizacio-
nais, novas matérias-pri-
mas, entre outras possibi-
lidades de inovação.
E quando falamos em 
inovação, ao contrário do 
que alguns ainda imagi-
nam, não nos referimos 
apenas a aparatos tec-
nológicos que, por vezes, 
têm custos muito eleva-
dos. A sofisticação pode 
estar na ousadia de ima-
ginar futuros desejáveis, 

na busca por um propó-
sito maior para nossas 
ações e, principalmente, 
na cocriação de soluções 
para os nossos desafios 
atuais, integrando pesso-
as com diferentes saberes 
e experiências, concilian-
do o social, o ambiental e 
o econômico.
É interessante observar 
que empresas que hoje 
valem bilhões de dólares, 
que criaram nichos de 
mercado que antes não 
éramos capazes de ima-
ginar, simplesmente não 
existiam cinco, dez anos 
atrás. Isso mostra que a 
criação de soluções para 
problemas complexos 
pode transformar peque-
nas empresas e startups 
em organizações de gran-
de relevância, que podem 
impactar positivamen-
te na vida de milhões de 
pessoas. Quando iremos 
inserir a natureza nessa 
equação de sucesso?
Existem muitos caminhos 
para a convivência mais 
harmoniosa dos seres 
humanos com o plane-
ta. Um bom exemplo são 
novos sistemas de moni-
toramento de unidades 
de conservação, desen-
volvidos em redes colabo-
rativas entre professores 
e alunos universitários, 
que combinam tecnolo-
gias acessíveis e eficientes 

para fornecer aos gesto-
res informações sobre a 
abundância e a distribui-
ção de espécies em áreas 
públicas e privadas, além 
de identificar possíveis 
ameaças a esses espaços, 
como focos de incêndio 
e invasores. Os softwares 
de gestão Smart Grande 
Reserva e Smart Harpia, 
premiados pela Teia de 
Soluções – uma iniciativa 
que busca a descoberta de 
soluções e novos modelos 
de negócio para desafios 
ambientais, por meio da 
cocriação –, devem trazer 
ganhos para a patrulha 
e a fiscalização de áreas 
protegidas.
No turismo, um dos se-
tores econômicos com 
maior capacidade de pro-
teger o meio ambiente, o 
Brasil tem potencial para 
multiplicar os negócios 
inovadores de impacto 
socioambiental positivo. 
Ao atrair pessoas para 
conhecerem de manei-
ra responsável as paisa-
gens e belezas naturais 
do país, muitos empregos 
de qualidade podem ser 
gerados sem colocar em 
risco a nossa biodiversi-
dade. Plataformas cola-
borativas que estimulam 
o turismo sustentável 
e o voluntariado, como 
os projetos das startups 
eTrilhas e Vivalá, tam-

bém premiados na Teia 
de Soluções, demonstram 
grande possibilidade de 
expansão de negócios so-
ciais conectados à nature-
za.
Merecem destaque ainda 
os empreendimentos que 
surgem para agregar va-
lor aos produtos da nossa 
sociobiodiversidade, que 
podem oferecer também 
matérias-primas e novos 
saberes e sabores para o 
nosso cotidiano. Investir 
na proteção da natureza é 
estratégico para os negó-
cios, para fortalecer a eco-
nomia local, contribuir 
com o desenvolvimento 
sustentável do país e me-
lhorar a saúde do planeta. 
De acordo com o Fórum 
Econômico Mundial, cer-
ca de US$ 44 trilhões – 
mais da metade do PIB 
global – são dependentes 
da natureza conservada.
Em iniciativas como o 
Conservathon, uma ma-
ratona de inovação inicia-
da em 2020, praticamen-
te no auge da pandemia, 
onde foram reunidas 
mentes criativas para de-
senvolver soluções viáveis 
para a conservação dos 
nossos biomas. Duran-
te esse processo, ótimas 
ideias têm surgido para 
agregar valor a cadeias 
de produtos sustentáveis, 
prevenir e combater in-

cêndios em áreas natu-
rais, minimizar impactos 
à fauna e à flora e promo-
ver o turismo sustentável.
Tenho plena confiança 
de que com mais conhe-
cimento científico e jor-
nadas de cocriação, que 
unam interesses de gesto-
res públicos e privados de 
unidades de conservação 
e de empreendedores e 
investidores conscientes 
de seu papel no estímu-
lo a uma economia mais 
verde, poderemos po-
tencializar o desenvolvi-
mento socioeconômico 
sustentável em todos os 
nossos biomas.
Motivos não faltam para 
buscarmos soluções ino-
vadoras que considerem a 
natureza como fator-cha-
ve, pois, além de gerar 
trabalho e renda de quali-
dade, já está comprovado 
que a proteção do meio 
ambiente melhora a qua-
lidade de vida das pes-
soas, reduz gastos com o 
sistema de saúde, previne 
doenças e epidemias, ga-
rante a segurança hídrica 
e cria cidades mais resi-
lientes para enfrentar os 
efeitos das mudanças cli-
máticas.

*Malu Nunes é diretora 
executiva da Fundação 
Grupo Boticário de Prote-
ção à Natureza

Por Marcelo Ribeiro e 
Flavia Mansur Murad 
Schaal

A Constituição de 
1988, que completou 
33 anos em 5 de ou-
tubro, marcou o iní-
cio da diminuição da 
intervenção direta do 
Estado na economia 
e passou a fomen-
tar a livre iniciativa. 
Na década seguinte, 
foi criada a Agência 
Nacional de Teleco-
municações (Anatel), 
pela Lei 9.472, de 16 
de julho de 1997. Foi 
o primeiro organismo 
regulador instituído 
no Brasil e referência 
histórica para estimu-
lar o setor e direcio-
nar concessões e pri-
vatizações.
É pertinente lembrar 
os marcos legais do fi-
nal do século passado, 
pois estabeleceram 

base consistente para 
a regulação de novos 
serviços, tecnologias 
e processos de trans-
formação digital de-
cisivos para as teleco-
municações. É o caso 
do 5G, cujo leilão pro-
porcionará enorme 
salto tecnológico e de 
conectividade do País, 
devendo proporcionar 
investimentos vulto-
sos, gerar empregos e 
melhorar os serviços.
O processo que culmi-
nou com o leilão evi-
dencia a importância 
da regulação para re-
sultados exitosos. Em 
12 de março de 2020, 
realizou-se Audiên-
cia Pública da Anatel 
para o certame, na 
qual se aprovou o res-
pectivo edital. Foi o 
maior leilão de radio-
frequências do Brasil 
e há muitos impac-
tos positivos, pois o 

5G aumentará muito 
a velocidade da Web, 
com menor latência e 
maior qualidade. Via-
biliza o funcionamen-
to de equipamentos 
de Internet das Coi-
sas (IoT) de maneira 
massiva, com oportu-
nidades para diversos 
setores, pressão sobre 
preços, necessidade 
de investimentos, au-
mento da demanda, 
maior competição, 
acessibilidade e trans-
ferência confiável de 
dados.
No Brasil, o Plano 
Nacional de Internet 
das Coisas regula a 
comunicação “máqui-
na a máquina”, com 
base na livre concor-
rência e de circulação 
de dados. O Projeto 
de Lei 7.656, de 2017, 
propõe zerar taxas 
de “estações móveis 
de serviços de teleco-

municações que inte-
gram sistemas de co-
municação máquina a 
máquina”. Em 2019, 
a Anatel fez consulta 
pública sobre o tema.
O blockchain ou tec-
nologia de cadeia de 
blocos é outro sistema 
que será impulsionado 
pelo 5G. Com base em 
criptografia e assina-
turas digitais, possi-
bilitará contratos nas 
redes entre pessoas 
que não se conhecem. 
Também funcionará 
como sistema análogo 
de livro contábil com-
partilhado, programá-
vel e seguro. Os con-
tratos inteligentes são 
celebrados de forma 
digital e executados 
por comandos prede-
finidos, não podendo 
ser perdidos ou adul-
terados. São autoexe-
cutáveis por intermé-
dio do blockchain.

O acesso facilitado a 
informações de pes-
soas e empresas im-
plicam uma contra-
partida de segurança, 
resposta que veio com 
a Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD), 
vigente desde 18 de 
setembro de 2020, a 
qual estabelece dire-
trizes para a questão. 
Também em 2020, 
instituiu-se o Siste-
ma de Autorregulação 
das Telecomunicações 
(SART), que sinali-
zou a flexibilização da 
atividade, com apoio 
da Anatel, ao tratar 
de modo responsivo 
a regulação, em espe-
cial normas e proce-
dimentos de empresas 
de telemarketing, co-
brança, atendimento 
e oferta de serviços. O 
documento que prevê 
as regras já foi oficial-
mente lançado.

Fica muito claro, nes-
te novo mundo em 
fulminante e intensa 
transformação digital, 
a relevância da regu-
lação das telecomuni-
cações e tecnologias 
correlatas. Trata-se de 
elemento fundamen-
tal para garantir que 
a inovação sirva à so-
ciedade, às pessoas e 
às empresas de modo 
cada vez mais inclu-
sivo, proporcionando 
ganhos de qualidade 
de vida, com seguran-
ça e pleno respeito aos 
direitos inerentes à ci-
dadania.

*Marcelo Ribeiro é só-
cio de Regulatório em 
Telecomunicações da 
KPMG no Brasil.
**Flavia Mansur Mu-
rad Schaal é professo-
ra do CEU Law School, 
propriedade intelec-
tual e direito digital.

José Renato Nalini

Relatório do Fórum 
Econômico Mundial 
conclui que oitenta e 
cinco milhões de fun-
ções serão substituídas 
até 2025. Os avisos não 
deixaram de ser emiti-
dos pelos futurólogos 
e pelos analistas das 
tendências para o ama-
nhã. A automação vai 
acabar com inúmeros 
empregos, assim como 
já acabou em todos os 
setores, inclusive na 
agricultura. 
O lado ruim de tudo 
isso é que sobram tra-

balhadores e faltam 
empregos. Mas o tra-
balho surge de outras 
formas. Sempre haverá 
necessidade de seres 
humanos, mas a quali-
ficação que a educação 
formal oferece é insu-
ficiente para garantir 
subsistência digna. 
Quem tem noção das 
coisas e juízo – coisa 
rara em nossos dias – 
tem de investir naquilo 
que já nasceu conosco: 
habilidades compor-
tamentais. No afã de 
adestrar o aluno para 
decorar informações – 
hoje localizáveis instan-

taneamente nos Google 
disponíveis – e não fa-
zê-los pensar, a escola 
tradicional se esqueceu 
das competências so-
cioemocionais.
Contudo, serão elas 
que garantirão a so-
brevivência das novas 
gerações. Resiliência, 
comunicação, empatia, 
liderança, autogestão, 
são as chamadas “soft 
skills”, essenciais e – o 
que é melhor – todas 
potencialmente extra-
íveis da própria natu-
reza humana. É só re-
cordar da parábola dos 
talentos. Todos nasce-

mos com algum talen-
to e inúmeros defeitos. 
Estes devem ser com-
batidos, aquele, lapida-
do, estimulado e desen-
volvido.
O mundo precisa de 
humanos. Mas huma-
nos mesmos: aqueles 
capazes de se colocar 
no lugar do outro, de 
sentir suas dores, de 
incorporar seus an-
seios, necessidades e 
angústias. Espírito de 
equipe, relacionamento 
interpessoal, paciência 
para ouvir. É o mundo 
“VUCA”, do qual já ou-
vimos falar: sigla das 

iniciais em inglês para 
volatility, uncertainty, 
complexity e Ambigui-
ty: volatilidade, incer-
teza, complexidade e 
ambiguidade. Os robôs 
não conseguem ainda – 
um dia talvez venham a 
conseguir! – responder 
a situações voláteis, in-
certas, complexas e am-
bíguas. 
Um estudo da Univer-
sidade de Stanford apu-
rou que 85% do sucesso 
deriva de atitudes posi-
tivas, só 15% têm rela-
ção com “hard skills”, 
treinadas na escola tra-
dicional. 

Como começar? In-
vestir naquilo em que 
você já é bom. Com-
bater os pontos fracos. 
Ter curiosidade e uma 
vontade imensa de 
aprender coisas novas 
e conhecer gente nova. 
Computador ainda não 
faz isso. Será que um 
dia chegará a tanto?

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNI-
NOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022. 


